
Инициатива Пензенские власти предложили лишать 
больных премии за выход на работу

Выписали рецепт

Наталья Саванкова, Пенза

П
ензенские власти 
предложили нака-
зывать рублем со-
трудников,  кото-
рые выходят на ра-

боту с температурой, насмор-
ком или кашлем. Соответствую-
щая инициатива прозвучала на 
оперативном совещании в пра-
вительстве региона, где обсуж-
дали убытки, которые несет эко-
номика в период сезонных забо-
леваний.

По данным Роспотребнадзора 
РФ, на лечение гриппа и его ос-
ложнений ежегодно в мире рас-
ходуется около 14,6 миллиарда 
долларов. Экономический ущерб 
от гриппа складывается из пря-
мых и косвенных затрат. При 
этом последние, связанные с по-
терей рабочего времени, чуть ли 
не в десять раз больше, чем за-
траты на всю медицинскую по-
мощь. Сотрудники утрачивают 
работоспособность в среднем на 
5—10 дней, а в случае осложнений 
— до месяца. Если они переносят 
болезнь на ногах, то способству-
ют распространению инфекции.

Ежегодно на оплату больнич-
ных листов в Пензенской обла-
сти Фонд социального страхова-

ния (ФСС) тратит свыше милли-
арда рублей. По итогам 2016-го 
расходы на выплату пособий по 
временной нетрудоспособности 
составили 1032 миллиона, по 
сравнению с 2015 годом расходы 
выросли на 3,8 процента.

Дискуссия разгорелась на фоне 
повышающейся заболеваемости 
гриппом. Эпидемиологический 
порог пока не превышен, но с каж-
дой неделей заболеваемость рас-
тет. С начала сезона есть уже и 
один летальный случай: от ослож-
нений в виде пневмонии скончал-
ся 38-летний мужчина, у него выя-
вили штамм вируса Н3N2. Имело 
место позднее обращение к врачу.

— У нас люди думают, что они 
незаменимы, что без них все 

остановится. Кто заплатит за здо-
ровье человека, получившего ос-
ложнение, кто заплатит за здоро-
вье заразившихся коллег? Если 
руководитель видит, что человек 
пришел на работу больным, тако-
го сотрудника нужно лишать пре-
мии, — предложил глава региона 
Иван Белозерцев и дал поручение 
минздраву и минтруду разрабо-
тать меры воздействия на несо-
знательных граждан.

Пока ведомства ограничились 
рекомендательными письмами 
работодателям с просьбой уси-
лить противоэпидемические ме-
ры на предприятиях.

Однако во время болезни ра-
ботающими пензенцами движет 
не столько энтузиазм, сколько 

боязнь потерять место и льви-
ную долю заработка. После оз-
вучивания этой идеи губернато-
ру тут же стали поступать жало-
бы: многие и хотели бы отле-
жаться дома, но работодатель 
косо смотрит на тех, кто уходит 
на больничный, или вовсе ищет 
им замену.

— Сотрудник не уходит на 
больничный, если боится поте-
рять в заработке. Это главная 
причина, почему люди продол-
жают ходить на работу больны-
ми, — уверена заведующая отде-
лом социально-правовых отно-
шений ассоциации профсоюзов 
Пензенской области Светлана 
Омельченко. — Мы изучили пра-
вовую основу данного конфлик-
та. По трудовому законодатель-
ству никто не может запретить 
работнику взять больничный. 
Равно как и работодатель не име-
ет права отстранить от 
работы заболевшего со-
трудника.
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Аэропорт Саранска 
закрылся 
на реконструкцию 
до конца 2017-го
В связи с проведением масштабной реконструкции в 
рамках подготовки к чемпионату мира по футболу аэ-
ропорт Саранска закрылся с начала января до конца 
текущего года. Как уже писала «РГ», состояние «воз-
душных ворот» республики на сегодня является са-
мым проблемным пунктом программы подготовки к 
мундиалю — темпы модернизации саранского аэро-
порта отстают от ранее намеченного плана. Причиной 
стало неисполнение строителями принятых на себя 
обязательств, в связи с этим контракт с подрядчиком 
расторгнули. Новые сроки завершения реконструк-
ции аэропортового комплекса были озвучены в ноя-
бре, когда объект проинспектировал глава Росавиа-
ции Александр Нерадько. Согласно скорректирован-
ному графику, работы по расширению мест стоянок 
воздушных судов, модернизации перрона и взлетно-
посадочной полосы должны быть завершены до ноя-
бря 2017 года.

На Вятке утвердили 
долговую политику 
на три года
Согласно опубликованному на сайте правительства Ки-
ровской области распоряжению, основной целью вла-
стей на ближайшие три года является сокращение гос-
долга, который сейчас близок к предельно допустимому. 
По итогам 2016 года долговая нагрузка бюджета состав-
ляла 96 процентов к объему доходов без учета безвоз-
мездных поступлений. На конец 2019-го этот показатель 
должен составить 59 процентов, а общая сумма заим-
ствований сократиться с 26,2 до 17,2 миллиарда рублей. 
Для достижения этой цели власти намерены придержи-
ваться бездефицитного бюджета, отказаться от предо-
ставления госгарантий юрлицам, а также открывать во-
зобновляемые кредитные линии. Это позволит снижать 
расходы на обслуживание долга без необходимости до-
срочного погашения кредитов, полученных ранее по бо-
лее высоким ставкам.

В Самаре достроили 
самый крупный дом 
обманутых дольщиков
Министерство строительства Самарской области подпи-
сало разрешение на ввод в эксплуатацию жилого дома, 
расположенного на пересечении проспекта Карла Марк-
са и улицы Киевской. Пятисекционное 15-этажное зда-
ние — один из самых больших объектов незавершенного 
строительства в регионе по количеству как квартир — 
326, так и обманутых дольщиков — 234. В незавершенном 
состоянии дом находился более 10 лет, в 2014 году к его 
достройке приступил Самарский областной фонд жилья 
и ипотеки. На 10 января в перечень проблемных объек-
тов дольщиков, утвержденный постановлением прави-
тельства региона, включены 50 домов. Из них 38 в Сама-
ре, по 28 ситуация урегулирована, объекты переданы но-
вому инвестору-застройщику. В первом квартале запла-
нированы к вводу два дома. 

Проект ликвидации 
«Черной дыры» 
прошел экологическую 
экспертизу
Росприроднадзор утвердил заключение экспертной ко-
миссии Государственной экологической экспертизы по 
проекту ликвидации неорганизованной свалки промыш-
ленных отходов бывшего производства ОАО «Оргстек-
ло» — «Черная дыра», сообщил заместитель губернатора 
Нижегородской области Александр Байер. Теперь поло-
жительное заключение получили все три проекта по лик-
видации объектов накопленного экологического ущерба 
в Дзержинске — «Черная дыра», шламонакопитель «Бе-
лое море» и полигон ТБО Игумново. Напомним, 26 апре-
ля 2016 года Правительство РФ определило ООО «Газ-
энергострой — Экологические технологии» единствен-
ным подрядчиком по ликвидации этих объектов. Работы 
финансируются в основном за счет средств федерально-
го бюджета.
 
По сообщениям корреспондентов «РГ»

В ПФО прекратила действие окруж-
ная программа льготных авиапере-
возок, три года назад связавшая меж-
ду собой все столицы регионов окру-
га. Благодаря ей было совершено 
почти 37 тысяч рейсов, перевезено 
свыше 308,5 тысячи пассажиров. 
Несмотря на то что часть направле-
ний удалось вывести на самоокупае-
мость, многие маршруты теперь, ви-
димо, будут закрыты.
С января стартовала аналогичная 
федеральная программа, которую 
курирует Росавиация, но внутри-
окружные рейсы в нее не попали. 
Пока будут субсидироваться выле-
ты только из пяти городов ПФО (Ка-
зани, Уфы, Перми, Кирова и Бугуль-
мы) в основном в Западную Си-
бирь. Чтобы сохранить рейсы к со-
седям по округу, регионам придет-
ся оценить собственные возможно-
сти по их субсидированию и дого-
вариваться с авиаперевозчиками, а 
также друг с другом, чтобы сред-
ства выделяла провожающая сто-
рона.
К примеру, если до новогодних 
праздников регулярные рейсы в 
рамках программы из Нижнего Нов-
города осуществлялись в восемь го-
родов ПФО, то на сегодня все они 
приостановлены. Напрямую пока 
можно улететь только в Самару, но 

это направление работало и до на-
чала программы. Как сообщили в 
пресс-службе аэропорта «Стриги-
но», не все межрегиональные рейсы 
вышли на самоокупаемость и без 
гос поддержки будут убыточными, 
авиакомпании на них не пойдут. 
Окончательное расписание на этот 
год пока формируется.
Одними из первых о возобновле-
нии окружных перелетов сообщи-
ли власти Ульяновской области. 

Как уточнил первый зампредседа-
теля правительства региона Ан-
дрей Тюрин, за счет бюджета будут 
субсидироваться регулярные рей-
сы в Нижний Новгород и Уфу. На 
эти цели на первое полугодие пред-
усмотрено пять миллионов рублей. 
Но сумма не окончательная, она 
может быть скорректирована от 
потребности. Вылеты возобновят-
ся после 20 января, их будет осу-
ществлять авиакомпания «Авиа 

Менеджмент Груп» на самолетах, 
рассчитанных на девять человек. 
Билеты в продажу пока не поступи-
ли, поэтому цена не известна, но 
ожидается, что она не изменится 
сильно.
В Пензе ведутся переговоры с той же 
компанией о возобновлении рейсов 
в Казань и Нижний Новгород, они 
оказались самыми востребованны-
ми, за прошлый год пассажиропоток 
вырос на 16 процентов.

— Отсутствие федеральных субсидий 
не должно сказаться на стоимости 
билетов. Она останется на прежнем 
уровне. За полтора часа в самолете 
пассажиры платят примерно столько 
же, сколько стоит поездка в купе по-
езда, но время в пути сокращается в 
несколько раз, — говорит зампред ре-
гионального правительства Валерия 
Беспалова.
А вот в Саратове о восстановлении 
рейсов внутри ПФО пока речи не 
идет — там их периодически свора-
чивали и во время действия про-
граммы. Сначала из-за отзыва ли-
цензии у авиаперевозчика «Татар-
стан» после трагедии в Казани, за-
тем полеты из-за уменьшения фи-
нансирования приостановила ком-
пания «Оренбуржье».
Некоторые авиаперевозчики, уча-
ствовавшие ранее в программе, 
предложили сокращать не количе-
ство рейсов, а уменьшать число 
льготных мест в самолете. К приме-
ру, из восьми четверо пассажиров 
могут лететь по льготной цене, 
остальные — за полную стоимость. 
Это поможет сохранить внутреннюю 
сеть авиарейсов, которая с таким 
трудом начала развиваться.

Наталья Саванкова,
«Российская газета»
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В Удмуртии утвердили 
тарифы за проезд 
по мостам через Каму и Буй
 https://rg.ru/2017/01/10/reg-pfo/v-udmurtii-utverdili-tarify-za-
proezd-po-mostam-cherez-kamu-i-buj.html
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Михаил Бабич, 
полпред президента РФ 
в ПФО

ПОШЛИ 
НА СНИЖЕНИЕ
Регионы ПФО направили заявки 
на субсидирование в 2017 году 28 
внутриокружных маршрутов в 
рамках общероссийской про-
граммы поддержки развития ре-
гиональной авиации. А до начала 
реализации окружной програм-
мы у нас действовали только пять 
прямых маршрутов. Однако есть 
риски, что сейчас ряд социально 
значимых направлений может 
оказаться вне перечня. На теку-
щий год в целом на общероссий-
скую программу выделено 3,5 
миллиарда рублей, почти на мил-
лиард меньше, чем в прошлом.

ЦИФРА

2
МИЛЛИОНА
дней нетрудоспособности опла-
чено в Пензенской области в 
2016 году.

Акцент

 Заболевшие сотрудники выходят на работу 
не из тяги к подвигам, а потому что боятся 
потерять место и львиную долю заработка

ОФИЦИАЛЬНО

ПРЕЗИДЕНТ Татарстана Рустам 
Минниханов в рамках рабочей 
поездки в Москву встретился с 
послом Нидерландов в РФ Реги-
ной Вероникой Марией Джонс-
Бос, они обсудили возможности 
для расширения сотрудниче-
ства. В частности, Минниханов 
пригласил голландских бизнес-
менов в особые экономические 
зоны «Алабуга» и «Иннополис».

УЛЬЯНОВСКАЯ область и Феде-
ральный центр компетенций про-
ектного управления, созданный на 
базе Российской академии народ-
ного хозяйства и государственной 
службы, подписали соглашение по 
развитию проектного подхода в 
госуправлении в регионе.

ЦИФРЫ

НА 18 ПРОЦЕНТОВ сократился 
в 2016 году пассажиропоток в 
нижегородском аэропорту 
Стригино и составил 780 тысяч 
человек. Падение произошло за 
счет международных рейсов, на 
внутренних линиях было пере-
везено 684,5 тысячи пассажи-
ров, что на 11 процентов больше 
показателя 2015-го.

209,4 МИЛЛИОНА рублей вы-
платила Самарская область в 
счет погашения 10-го купона об-
лигаций серии 35010. На каж-
дую ценную бумагу номиналом 
700 рублей пришлось 17,45 руб-
ля прибыли из расчета ставки в 
10 процентов годовых.

5,4 ПРОЦЕНТА составила ин-
фляция в Марий Эл в 2016 году, в 
декабре этот показатель зафик-
сирован на уровне 0,6 процента. 
По данным Маристата, больше 
всего в прошлом месяце подоро-
жала плодоовощная продукция — 
картофель (на 8,5 процента), ка-
пуста (3,5), репчатый лук (4), 
свежие огурцы (7), помидоры 
(4), яблоки (5), виноград (6,5). А 
вот мороженая рыба, раститель-
ное масло, сахар подешевели.

2 МИЛЛИАРДА рублей заложено 
в бюджете Татарстана в 2017 году 
на развитие общественных про-
странств, речь идет об обустрой-
стве 57 объектов в 45 муници-
пальных образованиях. Таким об-
разом в регионе объединили про-
граммы «Парки и скверы» и «Об-
устройство водоохранных зон».

179,9 МИЛЛИОНА рублей нало-
га на доходы физических лиц по-
ступило за 11 месяцев 2016 года 
в консолидированный бюджет 
Пензенской области за легализо-
ванных работников, ранее тру-
дившихся неофициально. Всего в 
прошлом году таких людей на-
считали почти 66,4 тысячи, 95,6 
процента из них теперь работа-
ют официально.

НА 14,5 ГЕКТАРА увеличилась в 
прошлом году в Саратовской об-
ласти площадь теплиц по выра-
щиванию овощей закрытого 
грунта и достигла 113 гектаров. 
Этого удалось добиться за счет 
реализации четырех инвестици-
онных проектов.

Пока власти ограничились реко-
мендательными письмами с прось-
бой усилить противоэпидемиче-
ские меры на предприятиях.
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